

Informationen zur Wahl der Wahlpflichtfächer für das Schuljahr 2023/24

Klassenstufe 8

Der Wahlpflichtunterricht in Klassenstufe 8 wird im Umfang von 3 Wochenstunden unterrichtet. Angeboten werden die folgenden Fächer:

Latein, Spanisch, Mathematik, NaWi, Geschichte, Biologie, Musik und Kunst.

Latein und Spanisch können nur in der 8. Klasse begonnen werden. Ein späterer Beginn oder der Wiedereinstieg nach einer Unterbrechung sind nicht gestattet. Für eine Belegung in der Oberstufe (z. B. um das Latinum zu erlangen) ist eine durchgehende Belegung in allen Jahrgangsstufen erforderlich.

Die Wahl aller anderen Fächer kann unabhängig von langfristigen Überlegungen erfolgen.

Klassenstufe 9

Der Wahlpflichtunterricht in Klassenstufe 9 wird im Umfang von 3 Wochenstunden unterrichtet. Angeboten werden die folgenden Fächer:

Latein, Spanisch, Informatik, Klimaschutz, Geschichte, Filmanalyse, Musik und Kunst.

Wurde die dritte Fremdsprache in der 8. Klasse begonnen, so soll sie in der 9. Klasse möglichst fortgesetzt werden. Ein späterer Wiedereinstieg in die dritte Fremdsprache ist nicht möglich. Für die spätere Wahl von Informatik in der Oberstufe ist der Besuch des Wahlpflichtfaches in der 9. Klasse und in der 10. Klasse Voraussetzung. Ein späterer Einstieg in das Fach Informatik als in der Klassenstufe 9 ist nicht möglich.

Die Wahl aller anderen Fächer kann unabhängig von langfristigen Überlegungen erfolgen.

Klassenstufe 10

Die Wahlpflichtfächer in Klasse 10 dienen der Vorbereitung auf die gymnasiale Oberstufe.

Die Festlegung eines Wahlpflichtfaches bedeutet dabei in der Regel keine Vorentscheidung für die Wahlmöglichkeiten in der Qualifikationsphase (Ausnahmen: Spanisch, Latein und Informatik, vgl. Klassenstufen 8 und 9).

Die Schülerinnen und Schüler wählen vier Wahlpflichtkurse, die jeweils ein Halbjahr lang zweistündig unterrichtet werden. Zur Auswahl stehen die folgenden Fächer:

Physik, Chemie, Biologie, Informatik

Geschichte, Geografie, Politikwissenschaften, Philosophie

Spanisch, Latein

Musik, Kunst

Fast alle Fächer können entweder für ein Halbjahr oder aber für zwei aufeinanderfolgende Halbjahre gewählt werden.

Ausnahme:

Latein, Spanisch und Informatik werden grundsätzlich jeweils für ein ganzes Jahr gewählt (also zwei Kurse). Für die Wahl eines dieser Fächer in der Oberstufe ist das Wahlpflichtfach Voraussetzung.

Für alle Wahlpflichtfächer gilt:

Die für ein Schuljahr getroffene Wahl ist verbindlich. Zum Halbjahr ist weder ein Wechsel des Wahlpflichtfaches (Klassenstufen 8 und 9) noch eine Umwahl der Kurse für das zweite Halbjahr (Klassenstufe 10) möglich.